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（上接一版①）
在市委、市政府的关心和支持下，

2017年以来，省国土资源厅批准我市增
减挂钩实施方案8个，拆旧区复垦总面
积510公顷，复垦到位后，可流转节余建
新指标约500公顷，可实现流转收益约
23亿元，其中已签约节余建新指标易地
转让框架协议7个，指标转让总金额约
17亿元。新邵县在完成第一期增减挂钩
的基础上，又推进了第二期增减挂钩拆
旧区选址工作。邵东县还结合易地扶贫
搬迁和乡村振兴，全面推进农村“空心
房”“空心村”拆旧复垦和增减挂钩工作。

此外，我市还充分利用省国土资源
厅允许易地扶贫搬迁先行用地政策。据
统计，仅2017年全市就有39978名建档
立卡贫困人口在落实增减挂钩助力易
地扶贫搬迁这项国土资源政策中受益。
今年全市又有1万余户34962名贫困人
口受益。

用情，下定决心筑牢工作基础

国土资源是生态文明建设的基

础，国土资源政策始终与民生福祉息
息相关。

我市贫困县多为生态环境脆弱区，
市国土资源部门灵活应用政策力促生
态保护脱贫。编制第三轮矿产资源总体
规划，对已设采矿权与各类保护区范围
有重叠的，采取逐步退出或调整矿权范
围，对拟设的采矿权与各类保护区范围
有重叠的一律退出，切实做到在各类保
护区内不再新设矿业权，减少生态灾害
以及由此产生的返贫现象。

为解决易地扶贫搬迁、扶贫开发、
污水处理等民生项目和公益事业、公
共基础设施建设项目落地问题，今年，
市国土资源部门明确了乡镇规划修改
的条件和工作程序，起草了规范乡镇
土地利用总体规划修改工作的通知，
即将印发。

改进贫困县市项目用地预审办法，
下放用地预审权限，对建设项目用地实
行分级预审，缩短了用地时间，提高了
用地报批效率；着力破解用地调规、用
地指标、耕地补充三大难题，全力以赴

保障贫困地区建设用地，2017年以来全
市贫困县市共批回项目用地171个，面
积1.53万亩。

落实和完善乡村旅游、休闲养老、
设施农业、光伏扶贫等用地政策，支持
深度贫困地区发展农村新产业新业态。
深度贫困地区脱贫攻坚项目建设用地
涉及农用地转用和土地征收的，在做好
依法补偿安置前提下，可以边建设边报
批；涉及占用耕地的，允许边占边补；基
础设施、移民搬迁、民生发展等建设，确
实难以避让永久基本农田的，可以纳入
重大建设项目范围，按照中央〔2017〕4
号文件要求办理。

如今，宝庆大地劲风吹，在项目
拆旧区内，破败倒塌的残垣断壁正被
清理，一片片复垦出来的田土新鲜面
世；在乡村振兴的号角声中，易地扶
贫搬迁集中安置点的一排排新房拔
地而起；在绿水青山间，一座座“绿色
矿山”闪烁着耀眼光芒……这一切，
就如同春日和煦的阳光，孕育着无限
的希望。

本报讯 （记者 刘 小 幸
实习生 张思思） 6 月 25 日，省
人大农业与农村委员会副主任
委员刘慧雄率队来邵调研《湖南
省农村扶贫开发条例》（以下简
称《条例》）贯彻实施情况。市人
大常委会副主任刘德胜出席座
谈会。

座谈会上，市相关部门负责人
结合各自单位实际，进行了工作汇
报。据了解，今年以来，我市有序推
进脱贫攻坚工作，已脱贫群众继续
享受扶贫政策和帮扶措施，预脱贫
人口全部落实了帮扶责任人和帮

扶办法，力争年底完成 235508 人
脱贫、432个村出列，新邵县、武冈
市、绥宁县3个贫困县摘帽任务。

省人大调研组此次调研主要
围绕以下六个方面展开：一是增强
法治意识，把脱贫攻坚纳入法制化、
规范化轨道情况；二是完善和落实
脱贫攻坚政策情况；三是建立稳定
脱贫长效机制情况；四是调动和激
发贫困群众内生动力情况；五是加
大脱贫攻坚工作监督力度情况；六
是进一步贯彻实施《条例》的意见与
建议。接下来，省人大调研组将前往
城步、绥宁进行实地调研。

省人大调研组专题调研我市

《湖南省农村扶贫开发条例》落实情况

本报讯 （记者 刘 波 通
讯员 杨连喜 实习生 杜韫
汇） 6月25日，全市易地扶贫搬迁
工作推进会召开。省发改委党组成
员、省优化办主任陈永实在会上要
求，各级各部门要进一步直面问题，
坚定决心，增强紧迫感，按照时间节
点快速推进下一阶段易地扶贫搬迁
工作。要认真学习贯彻落实省联席

办《关于易地扶贫搬迁有关问题整
改的若干意见》的要求，弄懂弄通政
策，采取果断措施，加快项目建设，
按时按质完成各项目标任务。

此前从 5 月 24 日起，陈永实
率省发改委调研组来我市蹲点，
直插县（市区）、乡、村，进行实地
检查、审查资料、走访基层，督导
推进我市易地扶贫搬迁工作。

省发改委调研督导

我市易地扶贫搬迁工作

本报讯 （记者 刘小幸 申
兴刚 通讯员 罗凯） 中国共产
主义青年团第十八次全国代表大
会将于6月26日至29日在北京召
开。6 月 24 日上午，我市 3 名团员
青年代表与省内其他地市州团员
青年代表共同从长沙启程，赴京出
席共青团第十八次全国代表大会。

按照团中央和团省委部署，经

过酝酿、提名和逐级选举以及严格
的组织考察，共青团邵阳市委党组
成员、副书记隆伟峰，邵阳市第二
中学青年教职工团支部副书记、语
文教师吴煕，城步苗族自治县汀坪
乡隘上村妇女主任兼计育专干刘
星等 3 名团员青年当选为共青团
第十八次全国代表大会代表，代表
我市广大团员青年参加盛会。

我市3名代表赴京出席共青团十八大

59岁的刘阿姨以前在安徽巢湖工
作，退休后和丈夫来长沙跟随儿子居
住。前不久，刘阿姨因心脏病在湘雅医
院住院 12 天，通过医保异地结算制
度，顺利地在长沙报销了医疗费用。刘
阿姨高兴地说，跨省异地医保直接结
算，让她免除再回巢湖报销之苦了。据
最新的统计，截至2018年5月底，全省
跨省异地就医备案 101881 人次，累计
结算 17631 人次。其中，我省转外省就
医 12573 人 次 ，外 省 转 入 我 省 就 医
5058 人次，跨省异地就医这条“高速
公路”为群众带来了便利和福音。

医保异地就医直接结算好处多多

随着社会经济的快速发展，人员
的流动日益频繁，很多城市常住人群
的医保可能并不在现在的居住地。以
往，这些参保人员异地就医一直遵循

“先行报备登记、自行垫付资金、出院
后回到参保地报销”的传统模式，不仅
费时费力、垫付费用多，而且报销周期
长、办理过程奔波折腾。有人吐槽说，

“每次在省城住院都必须先自己垫付
费用，然后回参保地报销。邮寄报销材
料怕丢了，自己去路费又是一笔不小
的开销”。

更麻烦的是报销手续如出院记
录、费用清单、费用收据、检查报告等
材料“一个都不能少”，还要找医院盖
章、出证明。“弄完这些材料少说得一

周时间”，而后将这些材料交给参保地
医保中心审核，“即便材料齐全，也要
一个月左右才能拿到报销部分的费
用；如果材料不齐，还得来回好几次，
苦不堪言”。

从2017年9月1日起，我省凡参加
了基本医疗保险的城镇职工、城乡居
民，可以实现跨省异地就医住院费用直
接结算。

为方便群众异地就医，我省已先
后有 300 多家医疗机构接入了国家跨
省异地就医系统，每个区县至少接入
了 1～2 家。参保人员只要从跨省异地
就医网上公共服务查询系统登录，就
可以选择定点医疗机构，查看异地就
医登记备案信息和就医费用明细，一
系列贴心的便民举措大大减轻了他们
的负担。据专家测算，光医保省内异地
就医直接结算一项就可以解决 90%的
异地就医问题。

省人力资源和社会保障厅有关负
责人介绍，异地就医直接结算不仅使绝
大部分异地就医的参保人员不再需要
回参保地“报账”，而且异地就医的病人
在选定的定点医院就医时，都是参保地
的报销政策，只要凭社保卡、身份证办
理住院手续，按政策预交部分住院费
用，出院时实时结算，就能按照规定享
受仅支付个人自付部分的福利。

异地就医直接结算平台运行带来
的另外一个好处就是，能够使医保基

金运行更加安全。这是因为参保人员
信息是由参保地申请上传，医疗费用
是通过医院实时传输，由经办机构网
上审核，这三道“护栏”的建立能有效
地保证医疗费用数据资料的真实性，
杜绝开具假发票、骗取医保基金等违
法事件的发生。

四类人可方便进行异地结算

目前，异地安置退休人员、异地长
期居住人员、常驻异地工作人员、异地
转诊（急诊）人员可申请办理异地就医
住院医疗费用的直接结算。其中异地安
置退休人员是指退休后在异地定居并
且户籍迁入定居地的人员；异地长期居
住人员是指长期在异地居住生活的人
员，包括“农民工”和“双创人员”等；常
驻异地工作人员是指用人单位长期派
驻异地工作的人员；异地转诊（急诊）人
员是指符合参保地异地转诊（急诊）规
定的人员。

掌握好异地结算的办理流程

为了方便用好这项红利，大家也要
熟悉住院费用异地结算的办理流程，一
线操作人员为我们概括出了“先备案、
选定点、持卡就医”十个字的基本要领。

（下转五版）

健 康 湖 南 添 新 翼
——湖南如何推进医保异地结算

6 月 22 日，由
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（上接一版②）
要把发展资金主要用于脱贫攻坚。

决战深度贫困，必然要集中资金、项目、
政策等脱贫资源，真金白银地投入。这两
年，政府要化解债务问题，有些基础设施
项目将暂停或者压缩，这些暂停和压缩

出来的资金重点要放到脱贫上来。要加
强资金精准管理，使脱贫资金能够顺畅、
集约、安全、高效地投入贫困地区。要实
行阳光作业，对脱贫资金建立严格的管
理制度，避免“暗箱操作”，坚决防止“跑
冒滴漏”，筑牢脱贫资金管理使用的“高

压线”，确保脱贫资金能够用准用足。
行百里者半九十。脱贫攻坚责任重

大、任务艰巨、使命光荣。广大党员干部
要以身作则、亲力亲为，把扶贫任务再
细化，把扶贫责任再压实，勠力同心、久
久为功，坚决打赢打好脱贫攻坚战。

（上接一版③）
10 年艰苦打拼后，慢慢积累

了财富的肖剑锋创建了广东东莞
市裕锋五金制品有限公司，逐步完
成了从农民工到农民企业家的蜕
变。如今，公司发展成为拥有工人
100多人、年产值过亿元的企业。

事业成功、生活美满的肖剑
锋，每次回到老家，却没有衣锦还
乡的荣耀感，他的心总是揪得紧紧
的。乡亲们真的穷啊！走的是泥巴
路，住的是老房子，过的是苦日子，
很多人为了生计不得不舍下老人
和小孩外出务工。

肖剑锋的二女儿肖霞与他一
样，心系老家的乡亲们。从 7 岁开
始，肖霞就尽心照顾村里无任何血
缘关系的远征军遗孀蒋冬姣，无论
上学还是当兵，十多年一如既往，
直到老人3年前去世。她还一直牵
挂着村里的五保老人们，近 10 年
她和父亲先后捐资20万余元帮助
五保老人及困难群众、贫因学生
150 多人次。2015 年，肖霞被省妇
联评为“最美湘女”。

看到家乡的落后面貌，肖剑锋
和肖霞心里很不是滋味：“一定要
尽自己的微薄之力，帮助父老乡亲
过上好日子。”

2014 年，肖剑锋得知邵阳市
委、市政府大力发展油茶产业的信
息，父女俩决定抢抓机遇。2015年
6月，父女俩回乡租下了村里上千
亩荒山，发展油茶产业。

“把油茶种植发展为富民

产业”

要想富，先修路。肖剑锋说，路
通则百通。于是，他自己掏腰包出
资修了一条4公里的水泥路。与此
同时，村内所有的到户公路他都捐
助修建费用一半甚至更多。从此，
路通到村民的家门口。

经过2年多的努力，已经开垦
的1100多亩荒山，种下了700多亩
油茶树幼苗，还种植了 50 多亩脐

橙、葡萄、金钱橘、猕猴桃等水果，
新建了综合养殖场。2017年，肖剑
锋父女俩发展养殖梅花鹿 26 头、
山羊40只、生猪50头，开发鱼塘6
亩，挂牌成立了“裕锋高科农业发
展有限公司”。

在基地产业的带动下，一些贫
困家庭的生活状况正在悄然发生改
变。今年54岁的村民李小毛，深度
失聪，妻子走失20多年，与80岁的
父母相依为命，生活极其困难。在肖
剑锋的帮助下，李小毛在油茶基地
工作，解决了家里的生计问题。

村连村全村人口 514 户 2087
人，其中贫困户 114 户、贫困人口
466人，全村主要的经济来源是种
植水稻、玉米以及外出务工。裕锋
公司通过优先聘用贫困户务工，帮
助他们解决了基本生活问题。2017
年，村连村 40 户贫困户每户平均
增收近2万元。

油茶基地自建设以来，解决当
地剩余劳动力就业 50 人，其中贫
困人口、残疾人口就业15人，还带
动本地农户种植油茶近200亩，很
好地推动了当地农业产业化，增加
了当地农户收入，增加了就业机
会。肖祥顺就是其中之一，两年前
他还带着智障儿子在外打工。得知
家乡建成油茶基地，他一家回来到
油茶基地务工。

在裕锋公司发展版图上，肖剑
锋有新的战略规划：今明两年，计
划再种植油茶 2000 亩，投资 2000
万元在湘商工业园建立年产2000
吨茶油、1000 吨油茶副产品的深
加工基地。同时，以生态开发为宗
旨，打造集种植养殖、旅游休闲、餐
饮住宿等为一体的绿色生态旅游
山庄。

肖剑锋父女俩坚信：“过去我
们出钱帮助贫困家庭，帮一个只一
个。现在带领村民种油茶，发展特
色产业，就能让更多村民通过自己
的勤劳与智慧改变自己贫困的生
活状态，走上脱贫致富之路。”


